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Ata da 28ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 9 (nove) dias do mês de 

agosto do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

28ª (vigésima oitava) Sessão Ordinária da 2ª (segunda) Sessão Legislativa da 18ª (décima oitava) 

Legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira (Vane), Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki 

(Vaguinho). Havendo número legal de Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo 

povo, declarou aberta a sessão e convidou todos para acompanharem a execução do Hino à Palmeira. 

Determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. Solicitou ao 1º 

Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do excelentíssimo 

senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 440/2022, de 9/8/2022, encaminhando para 

apreciação os projetos de lei 5938/2022, que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no 

valor de R$ 7.870.315,65”, 5939/2022, que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no 

valor de R$ 350.000,00” e 5940/2022, que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor 

de R$ 1.075.272,00”; ofício 441/2022, de 9/8/2022, em referência ao ofício 120/2022 e à indicação 

92/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 8934/2022 e informando que o Município 

repassou mapa atualizado aos Correios com a denominação das ruas e abriu processo de licitação para 

aquisição de placas; ofício 443/2022, de 9/8/2022, encaminhando para apreciação o projeto de lei 

5941/2022, que “autoriza o Poder Executivo a celebrar termo aditivo ao termo de colaboração 

90/2022, o qual tem por objeto o repasse de recursos financeiros à Associação dos Pais e Amigos dos 

Excepcionais de Palmeira – APAE”; e ofício 444/2022, de 9/8/2022, encaminhando para apreciação 

o projeto de lei 5942/2022, que “dispõe sobre o pagamento do piso salarial aos agentes comunitários 

de saúde (ACS) e agentes de combate às endemias (ACE), conforme determinam os §§ 7º, 8º, 9º, 10 

e 11 do art. 198 da Constituição Federal”; do senhor Rodrigo Haniskievicz, Secretário Municipal de 

Meio Ambiente, Cultura, Turismo e Comunicação, ofício 151/2022, de 5/8/2022, convidando os 

Vereadores para participarem do momento cívico e desfile relativos às comemorações do 7 de 

setembro; do Vereador Gilberto Rogalski projeto de lei 5937/2022, que “concede o título de cidadão 

benemérito de Palmeira ao senhor João Mussi Kalache Bach”; da CCLJR requerimento 73/2022, 

requerendo prazo de 7 dias para emitir parecer ao projeto de lei 5934/2022; dos Vereadores Odair 

Sanson Junior, Gilberto Rogalski e Marcel Pietralla projeto de resolução 146/2022, que “altera o 

Regimento Interno da Câmara Municipal de Palmeira (resolução nº 116, de 16 de novembro de 

2016)”; do Vereador Marcel Pietralla requerimento 74/2022, solicitando o envio de expediente ao 

Prefeito Municipal para que, por intermédio da Procuradoria Geral do Município e da Secretaria 

Municipal de Gestão Pública, realize as diligência necessárias para dar cumprimento a nova 

determinação legal relativa ao piso salarial dos profissionais de enfermagem; do Vereador Rogério 

Czelusniak indicação 155/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, indicando o 

cascalhamento da estrada que dá acesso ao aterro sanitário na comunidade de Faxinal dos Silva; da 

Comissão de Fiscalização indicação 156/2022 ao Poder Legislativo, indicando o arquivamento do 

relatório 32/2022 do Departamento Financeiro; do Vereador Gilberto Rogalski indicação 157/2022 à 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, indicando a realização de terraplanagem e a 

ligação do esgoto para a igreja de Nossa Senhora da Rosa Mística, localizada na Rua Augusto 

Stalchmidt e indicação 158/2022 à mesma secretaria, indicando a adequação de linhas da Rua 

Humberto Mayer, Vila Mayer, em conjunto com a COPEL; do Vereador Odair Sanson Junior 

indicação 159/2022 à Secretaria Municipal de Saúde, indicando a disponibilização do exame dímero-

D aos pacientes do SUS; do Vereador Egon Krambeck indicação 160/2022 ao Prefeito Municipal, 

indicando o patrolamento e cascalhamento da estrada municipal Karl Hartmann na localidade de 

Quero-Quero, e indicação 161/2022 ao mesmo, indicando o patrolamento e cascalhamento da estrada 

municipal de Quero-Quero que inicia na propriedade de Roseli Lederer e termina na de Reinaldo 

Schweigert. Da CCLJR pareceres aos projetos de lei 5916, 5935 e 5936/2022; da CEOFF pareceres 

aos projetos de lei 5934, 5935 e 5936/2022 e da CF pareceres aos relatórios 30 e 31/2022 do 

Departamento Financeiro. Concluída a matéria do expediente, o senhor Presidente determinou a 

verificação da presença e dos Vereadores inscritos para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de 

todos os Vereadores. O Vereador Odair José Sanson Junior inscreveu-se para fazer uso da palavra 

com o assunto “Reflexões”. Cumprimentou o senhor Presidente, senhores Vereadores e todos que 
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acompanham à sessão. Disse que as críticas e cobranças são importantes, bem-vindas e fazem parte 

do jogo político, mas devem ser fundamentadas e acompanhadas por sugestões de caminhos mais 

assertivos. Que é prudente e esperado que a elas se dê ouvidos, porém o progresso só é possível quando 

estão guarnecidas de um modo de fazer mais proficiente do que os tentados até então. Falou que o 

mandato desta gestão já chegou a um ano e sete meses, sendo importante fazer menção à algumas 

realizações. Na Secretaria de Saúde: todas as unidades de saúde com serviços médicos, exceto a de 

Queimadas, que está passando por reparos, a reforma da unidade de Santa Bárbara e a obra do posto 

de Witmarsum, que saíra. Na Secretária de Educação: reajuste do piso dos professores, construção de 

salas de aula em Faxinal dos Quartins, finalização de projeto e licitação da escola de Guarauninha, 

construção de salas de aula e reforma da quadra da escola de Vieiras e construção de quadra coberta 

na escola de Queimadas. Na Secretaria de Meio-Ambiente: realização de um excelente trabalho, que 

é reconhecido pela população. Na Secretaria de Finanças: o senhor Marcos Bordinhão, Secretário da 

pasta, trouxe controle, colocou as contas em ordem e fez caixa, e agora, mediante projetos, está 

fazendo a liberação dos recursos, tudo transcorrendo dentro da legalidade, de maneira responsável e 

transparente, além do oferecimento de crédito a juros zero. Na Procuradoria: implantação de programa 

de compliance e promulgação de lei que disciplina o processo administrativo no âmbito da 

Administração Pública Municipal. No Gabinete do Prefeito: chefiado pelo senhor Edmar Passoni, que 

conta com o seu respeito e admiração, iniciativa para a adesão do Município à Associação 

Internacional de Cidades Educadoras. Na Secretaria de Desenvolvimento Urbano: através do 

Secretário Diego Lopes, a realização da obra do parquinho, a fresagem e recapagem das ruas da 

cidade, a elaboração de projetos de reforma e de novas construções e o início de um projeto de parque 

na mata do Rocio. Disse que acredita no trabalho e na disposição dos Secretários e daqueles que 

integram as Secretarias que citou, mas é com pesar que tem a obrigação de manifestar publicamente 

a sua insatisfação com a Secretaria de Desenvolvimento Rural. Relatou que durante um ano e sete 

meses foi otimista, acreditando e “dando a cara à tapa” em defesa da Secretaria, pois procura ter uma 

postura otimista. Entretanto, cansou de ter essa postura em relação à pasta. Disse que se depara com 

os problemas das estradas rurais de maneira mais efetiva, assim como os Vereadores Joslei e Rogério, 

mas todos os Vereadores também recebem reclamações sobre o assunto. Que esses problemas se 

arrastam há muitos anos, ficando a impressão de que os moradores da zona rural estão condenados a 

trefegar por tempo indeterminado por estradas de péssima qualidade, não importando quem é o 

Prefeito. Afirmou que é favorável à terceirização, já tendo abordado o assunto com o Secretario de 

Desenvolvimento Rural em janeiro de 2021. Destacou que não tem nada contra os servidores do 

Município, contudo, é uma utopia achar que o contingente atual, com o equipamento disponível, dará 

conta da adequação e manutenção dos 2.600 Km de estradas rurais. Falou que não foi ouvido naquela 

oportunidade, mas continuou insistindo, realizando reuniões nas quais era alegado que tudo custa 

muito caro. Que fez uma indicação com o Vereador Joslei para que essa vontade ficasse registrada e, 

talvez por efeito disso, foi lançado um edital para terceirização do maquinário. Disse que é a favor da 

terceirização adequada, correta e que realmente promova os resultados esperados, e por isso causou-

lhe grande desilusão a realidade constatada ao ver a primeira máquina terceirizada trabalhando em 

Queimadas, pois se tratava de uma “meia máquina”, incompatível com as características constantes 

no edital. Questionou quem a recebeu e aceitou, quem é o fiscal do contrato, como esse foi escolhido 

e se ninguém mais viu que ela não possuía as características elencadas no instrumento de licitação. 

Relatou que em reunião realizada em Campestrinho, cerca 45 dias atrás, os moradores narraram que 

uma máquina não passava por ali há mais de 2 anos. Que é desesperador verificar que após todo esse 

tempo, quando finalmente se consegue alcançar esse objetivo, o que se tem é uma “meia máquina” 

fazendo um “meio serviço”. Dirigiu-se aos moradores da comunidade de Queimadas, em especial ao 

senhor Júlio e à senhora Zélia, que o procuram e solicitaram que intermediasse junto à Prefeitura a 

ajuda necessária para o transporte e espalhamento de resíduo de asfalto na estrada principal da 

localidade, comprado pelos próprios moradores. Relatou que o monte de resíduo asfáltico “está 

fazendo aniversário” à beira da estrada, sendo inacreditável que algo tão simples não tenha sido feito. 

Disse que se sente envergonhado por essa infeliz situação. Que em todas as estradas pelas quais tem 

andado a situação é a mesma: as vias estão esburacadas e os ônibus escolares e caminhões encalham 

quando chove, chegando-se ao cúmulo de os produtores de leite correrem o risco de perderem as suas 

produções, visto a recusa das transportadoras em ir até as propriedades buscar o produto, tendo em 

vista a situação das estradas rurais. Falou que é preciso encontrar urgentemente um caminho. Que a 
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Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural está acumulando serviços e não será capaz de 

alcançar os resultados esperados pelos Vereadores e principalmente pela população. Sugeriu a criação 

de um comitê de crise das estradas rurais, composto por membros do Executivo, Legislativo, 

sindicatos rural e patronal e da comunidade em geral, principalmente dos moradores da zona rural, 

para que juntos, encontrem um caminho assertivo e adequado para a resolução desse problema. Disse 

que os governantes passados falharam na missão de operacionalizar aquilo que estava no papel, mas 

a partir dessa iniciativa será possível avançar e levar dignidade ao povo esforçado, honesto e 

trabalhador da zona rural. Que não aceita que se incorra nos mesmos erros das gestões anteriores nesse 

quesito tão importante e estrutural para o Município. Concedeu aparte ao Vereador Rogério 

Czelusniak, o qual parabenizou o Vereador Odair pelo discurso. Relatou que foi retirada uma 

quantidade de terra da Rua João Bornancim no Distrito Industrial, deixando-a intransitável. Falou que 

é preciso haver mais fiscalização e cobrança. Agradeceu pelo aparte. O Vereador Odair agradeceu 

pela atenção. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia. Em discussão e votação única, 

foi aprovado por unanimidade o requerimento 73/2022. Em discussão e votação única, foi aprovada 

por unanimidade a indicação 154/2022. Em 2ª discussão e votação, foi aprovado por unanimidade o 

projeto de lei 5933/2022. Em 1ª discussão e votação, foram aprovados por unanimidade os projetos 

de lei 5935 e 5936/2022. Finalizada a ordem do dia, o senhor Presidente encaminhou à CCLJR o 

projeto de resolução 146/2022 e os projetos de lei 5937 a 5942/2022, à CEOFF os projetos de lei 5938 

ao 5942/2022 e à CECBESMA os projetos de lei 5941 e 5942/2022 para análise e emissão de 

pareceres. O Vereador Vane inscreveu-se em explicação pessoal com o assunto “Homenagem ao 

Clube Ypiranga 102 anos”. Cumprimentou o senhor Presidente e nobres colegas Vereadores. Disse 

que é com muita alegria que presta esta simbólica homenagem ao glorioso Ypiranga Futebol Clube 

pelos 102 anos de fundação. Parabenizou os atletas, diretores, colaboradores e torcedores, em especial 

os senhores Geraldo Bueno e Max Vida Santos. Desejou que se perpetuem muitos anos de vida e que 

o Ypiranga sempre leve o seu futebol e o nome da nossa cidade para os municípios do Paraná. 

Agradeceu. Nada mais havendo a ser tratado, o senhor Presidente informou que a próxima sessão 

ordinária será realizada no dia 16 (dezesseis) de agosto de 2022 (dois mil e vinte e dois), no horário 

regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única do requerimento 74/2022 e das 

indicações 155 a 161/2022 e a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 5935 e 5936/2022. Agradeceu 

a presença e a audiência de todos e em nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual 

para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


